

平成29年9月22日(金) 横浜市立すすき野中学校 TEL 901-5896 FAX 904-2439

学校教育目標:『共生と創造』

http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/jhs/susukino/

29年度の折り返し

生徒指導専任 井上陽喜

残暑というにはあまりにも涼しい9月も、終わりに近づいています。部活動では、新たな体制になり夏の練 習の成果を発揮するべく、週末ともなれば新チームのデビュー戦が繰り広げられています。甚大な被害をもた らした台風も去り、秋の訪れを日々様々な場所で目にすることも増えてきました。また校内では、来月、20 日の合唱コンクールに向けて練習も始まりました。さらには、前期期末試験も無事に終了し、生徒たちのホッ とした表情が印象的です。生徒が一息つくと、次は教師陣が大変な時期です・・。

さて、今年度本校は「道徳授業力向上推進校」として道徳の教科化初年度の取組とし、評価をすることを念 頭に置きながら、全職員の授業力向上と主体的・対話的な道徳を目指して授業と研究を行っています。

9月20日には全校をあげて、1年生は「国を愛する態度」を、2.3年生は「よりよい学校生活、集団生 活の充実」をテーマに、公開授業研究会を行いました。それぞれ内容が難しかったものの、意見が出やすいよ うな導入を工夫し、担当教諭からの問いかけに対して生徒たちの活発な意見も聞こえました。後半には少人数 で、グループワークを行い、司会を決めて全員に発言をさせ、最後に発表を行いました。

生徒たちの話合いが「対話的」ではなく、個人の発表に留まっているところが課題のひとつと感じました。 普段気心知れた友人たちとは「対話的」ですが、このような形になると距離を感じました。様々な生徒との関 わりのなかで他者の意見を受け入れ、それについて自分自身が課題を多面的・多角的に捉え、そして考えを深 めて、伝えることの大切さを改めて感じました。相互理解が希薄と言われる昨今、これは道徳の授業だけに限 らず、クラスや委員会活動、部活動や習い事など、生徒を取り巻く環境すべてが自分自身を深める材料であり 成長につながること、またこれが他者理解に繋がることを、道徳の授業を通して伝えていきたいと思います。

ところで今年度も折り返しの時期です。前期の経験を生かし、後期の行事という材料を通して年度末の道徳では、 生徒たちのより深い意見交換がなされ、道徳的価値の理解を自分自身との関わりの中で深められるように、私 たち教職員も研鑽に励んでいきたいと思います。今後ともよろしくお願い致します。

図書委員が小学校へ出張!

9月19日の火曜日に、本校の図書委員会11名が 嶮山小学校の朝読書の時間をお借りして、読み聞かせ に伺いました。1年生・3年生・4年生の各クラスに 入り、それぞれ練習の成果を発揮しました。図書委員 会は夏休み前から委員会の時間や放課後を使って練 習を重ねてきました。当日はみんな緊張した様子でし たが、終わった後は口々に「楽しかった!」と笑顔で





話してくれました。嶮山小学校の児童や先生方が熱心 に聞いてくれた姿や一生懸命感想を語ってくれた姿 に心を打たれたようでした。

1月には嶮山小学校の図書委員会が本校に来て、 中学校の図書委員会の仕事を体験します。今後とも、 このような活動を通して、両校の読書活動の活性化に つながっていければと思います。

クラス		本の題名	
1年1組	3年男子	パパ、お月さまとって	
	2年女子	だんまりこおろぎ	
1年2組	1年女子	はらぺこあおむし	
	2年女子	くもさん おへんじどうしたの	
3年1組	2年女子	くれよんのくろくん	
	1年女子	にじいろのさかなしましまをたすける	
3年2組	2年女子	やどかりのおひっこし	
	3年女子	うさぎをつくろう	
4年1組	3年男子	どこいったん	
	1年女子	みつけてん	
4年2組	3年男子	似ていることば *ブックトーク	

よこはまこども会議の報告

8月31日、青葉公会堂にて「よこはまこども会議」が行われました。青葉区内の小中学校の代表が一堂に会し、「想~相手と心から向き合おう~」をテーマに、どうしたらいじめがなくなるかについて話し合いました。今年度は、市立高校の生徒が司会を担当し、小中高交流という工夫ある取組も見られました。本校から参加した生徒会長も、話合いの司会を務め、小学生

を優しくリードしていました。話合いの内容を今後に生かしていければと思います。



→8校が集まって真剣 な話合いです!

授業公開 (英語科)

9月7日、小中交流の取組の一環として、小中合同 授業研究会が行われました。毎年小学校と中学校が輪 番で授業を公開しています。今年度は本校で「英語科」 の授業を各学年1クラスずつ行いました。これから小 学校でも英語が教科化されていくことになり、小中の 連携もより求められることになります。小学校の先生 たちも、興味深げに参観していました。



懐かしい小学校 の先生方の顔ぶ れに、生徒も嬉し そうでした。

掲示板が設置されました!

今年度PTAから寄贈された掲示板に少しずつ掲示物が張られています。先日、個別支援級の生徒が飾りをレイアウトしました。素敵な飾り付け、お疲れ様でした!今後、地域の方々にすすき野中学校のよさを発信していきたいと思います。お近くをお通りの際は、ぜひご覧いただければ幸いです。



10月の行事予定

*10月は、**総下校17:30**になります *亦更がある場合がございます

日	曜	合がございます。 生 徒 関 係	昼食	部活
10/1	日		_	0
2	月		0	×
3	火		0	0
4	水		0	0
5	木		0	0
6	金	前期終業式 3年英語検定	0	×
7	土		_	0
8	日			0
9	月		_	0
10	火	後期始業式	0	0
11	水	3年出前合唱	0	0
12	木	3年出前合唱	0	0
13	金	児童生徒交流 進路説明会	0	0
14	土		_	0
15	日		_	0
16	月	特別委員会	0	0
17	火	専門委員会	0	0
18	水		0	0
19	木	青鷺祭	0	0
20	金	合唱コンクール	X	×
21	土			0
22	日			0
23	月		0	0
24	火		0	×
25	水		0	0
26	木	評議会	0	0
27	金	3年進路面談①	0	0
28	土	すすき野ふれあい2017	_	0
29	日		_	0
30	月	3年進路面談②	0	0
31	火	3年進路面談③	\circ	\circ

学校ホームページ日々更新中!ぜひご覧ください!☞検索

10月20日(金)の合唱コンクールに向けて、放課後16時までの合唱練習が始まりました!